
小时，是为了提醒员工尽快完成工作，此刻的工作不要拖到下一刻，时间是不等人的。
从时间上入手，让员工每时每刻都有时间紧迫感，自己主动安排管理工作时间，提高工作
效率是非常有效的。常听到同事抱怨：忙死了，一上午连喝水的空都没有。其实看看他的
工作结果，却没有多少价值，这就是高工作时间低工作效率。

一个职场达人说过这样的一句话：当我听到别人说“我的工作很忙，连出去休闲娱乐
的时间都没有”时，我想说：我呸！所谓，工作忙不能做其他的事情，都是借口，是摆不正工
作心态的表现。是的，无论工作多么忙，我们都有一分钟喝水的时间，我们都 有一小时陪
伴家人的时间。有没有时间，在于我们是否能够合理规划时间。

时间是“抓”出来的。养成做事细致严谨，抓细节的好习惯，把东西按类别存放，用过
的东西放回原处，以免影响下一次的使用，为下一次的使用赢得时间。处理过的文件分类
放好，贴上标签，做好记录，方便下次查阅。特别是在生产车间，处理繁琐的数据，是一件
令人头疼的事情，但反过来想想我们花费大量时间把繁琐的数据报表理顺清晰了，下一
次甚至下一年查找数据时，岂不是简单明了，省去了不必要的麻烦。

时间是“理”出来的。一天有 24 小时，一周有 168 小时。一般来说，去掉睡眠、吃饭、休
息的时间，我们还有大约 90 小时可以自己自由支配管理。能否管理好这些时间，决定了
一个人事业和生活的成败。

时间是“挤”出来的。时间，就像海绵里的水一样，只要愿挤，总还是有的。我们把脚步
放快一点点，就可以挤出很多的时间。吃饭快一些，洗澡快些，行动快些，简单方便的事情
先去做，或者类似的事情，顺便的事情一起做，合理安排顺序。这里节约几分钟，那里节约
十几分钟……看似不起眼，或许你节约下来的时间又可以做一件新的有用的事情。

古人云：“盛年不再来，一日难再晨；及时当勉强，岁月不待人。”今天的事物明天绝不
会再次出现，要善于利用好自己的时间，朝着自己的目标前进。 （一分厂 王鹏鹏）

有效沟通打造
流畅办公通道

前 段时间 ，公司 为了上 新软 件，各 分 厂、
车间、部门忙前忙后，奋斗好长时间。大家都
在一起为了软件运行成功而努力，确保自己
提供的数据准确无误。然而在输入数据时，却
发现了一个大问题，自己提供的信息和所需
信息不一致。主要体现在两方面：物资名称不
一致，产品含量不一致。大家加班加点赶出来
的数据信息，成为无效信息，工作都成为无用
功。

究竟是什么原因导致这样的结果呢？个
人认为，内部沟通不到位，同一个系统内部人
员工作缺乏沟通，像两头蛇两个方向走。举个
例子，甲乙是系统内的相互关联的两人，一种
物料常用名为 A，学名为 B。甲知道 A 和 B 是
一种物料，而乙却只知道常用名 A，不知道学
名 B。甲填写报 表时，有 时候写 A，有时候写
B。乙在审查报表的时候，误以为 A 就是 A，B
就是 B。这时候，问题就出现了，一种物料，有
了两个身份的报表。在统计数据时，不知情的
员工就更难辨别了。

若要说到解决办法，其实很简单，只要甲
一直使用 A 名称或者 B 名称就行。所以在日
常工作中，上游同事多点责任心，保持信息一
致性；下游同事多加强信息沟通，维护好信息
的一致性。相信以后就可以避免此类问题的
发生了。 （财务部 王向阳）

又是一年毕业时
在这个梦想遭遇现实的季节，多少莘莘

学子即将要走出他们依依不舍的校园，踏入
另一个叫做社会的学校。前段时间的校园招
聘让我有机会再一次走进大学校园，看着这
些即将要毕业的学生，想到和两年前的我是
何其的相似，不免感慨不已。

我拖

，要引领和推进中国农化行业的发展，
这是我们给自己的定位。这个行业正在悄然发生变化，安全
环保成本越来越大，创新成为推动企业和行业进步发展的
根本动力。这一切靠的都是人才，所以公司的考核第一要量
化，第二要考出成绩、考出利润，生产淡季一定要留住公司
可用的人才，我们的产品都是员工做出来的，公司发展最需
要这些优秀的员工。管理人员要树立先给予再索求的意识，
先给员工创造一个能发挥聪明才智的地方，一个合理的薪
水，一个更大的平台，一个更安全的工作环境，再去要成绩，
要销量、要成本、要利润。所以人才的培育发展，是公司长期
的攻坚战。

另外，环保是决定未来发展竞争的第一关，一定要不遗
余力迅速解决好；产品登记一定要科学、严谨、长远，千万别
随风起舞，我们要扎扎实实做实事，往长远看。做事情要想
到三十年、五十年以后，用这种眼量和计划去安排今后的工
作，会使我们考虑问题的角度更准确一些，也更能经得起今
后发展的检验。 （本报记者 戚哲芬）

本报讯 5 月 7 日，干燥车间主任李洪
亮就本车间的管理特色作了介绍，副总经
理孟令涛予以总结点评；生产总监张玉瑞
分享了目标管理、精益生产的培训课程。5
月 14 日，董事长黄延昌以 《细节 决定成
败》为 题，与 大家分 享了细 节成 就完 美的
课题。5 月 21 日，生产部主任赵福廷总结
了近 期安 全环保 现场检 查 发现 的各 项 问
题，企管部主任于喜福介绍了现场检查的
考核标准。副总经理李华就人力资源专题

进行了宣讲。28 日，企管部于主任针对公
司“考核评价与组织架构”，“体系审核与
制度建 设”做了 宣讲，市 场总 监孙 永安 以

《农药营销变革和创新推广》为题，探讨了
创新推广的话题。

本月周六培训与以往有所不同，公司
高管人 员开 始走上 讲 台，根 据自 己的 经
验，自主 择题进 行宣 讲，与 大家 共同 分享
生产、管理等方面的课程。高层巡讲推进
模式有序拉开帷幕。（本报记者 梁新凯）

本报讯 4 月 30 日，我公司在三楼会议室召开新产
品的合成新工艺专家鉴定验收会议。我公司诚邀山农
大学植物保护学院副院长王金信教授、农药学系主任
王开运教授，中国农科院植保所研究员袁会珠 ,等国 内
农药行业知名专家对两个产品的合成新工艺技术进行
鉴定。滨州市科技局副局长冯明江，科长李珍、王建忠
出席会议。 两个超高效除草剂研制成功标志着我公司
在高新技术方面又一次取得重大突破，是公司产品结
构转型新标志，打破了两种产品在我国长期依赖进口
的局面。 （本报记者 苏沙沙）

装卸办组织全体员工健康查体
本报讯 5 月 2-12 日 ，装 卸办组织本

部门全体员工分批次进行了健康查体。此
举是 鉴于 装卸办 员工长 期从 事 较重 体力
劳动 ，时有 高空作 业，夏季 即将 来临 等多
种因素而特意组织的，本次查体项目包括
血压、心率、视力、心肺功能等十余种内科

外科常规检查 ，以便做到早发现、早治疗、
早预防。本次查体对员工身体常见疾病起
到了很好的预防作用，确保了员工的身体
健 康，体 现了我 公司 对 员工 的关 心 和爱
护，受到了员工的拥护和称赞。

（本报记者 王勤勤）

本报讯 5 月 11 日，公司市场部组织
一线销售人员进行思维创新培训，旨在进
一步增强销售团队的自信心、荣誉感和归
属感。人力资源部主任戚哲芬以《走出思
想的 围城》为 题，与 大家共 同分 享了 思维
创新的课程。戚主任通过真实的案例、科
学性的研究结果和精彩的课堂互动，为大
家展示了思维创新的魅力与活力。培训现

场 气氛 活跃热 烈，特别 是互动 环 节“ 市场
永远没有饱和”，大家广泛参与进来，纷纷
发表意见和观点。

培训结束后，大家表示感触良多，受
益匪浅，在今后的工作中一定要打破思维
的 僵局，全 力以 赴完成 销售 目标，配 合 公
司做好重点产品的突破，实现公司销售产
品的转型。 （本报记者 刘 杰）

本报讯 5 月 14 日，滨州市卫生局组
织相关专家来我司对《山东滨农科技有限
公 司除草 剂生 产项目 职业病 危害 控 制效
果评价报告书》进行评审。公司生产总监
张玉瑞、生产总监助理郭安勇参加了评审
会。专家组认真听取了张总对建设项目概
况 的介绍 和山 东世通 职业安 全环 境 监测
评价有限公司评价师对 《评价报告书》的

汇报，并对该项目进行了现场勘察。
经过充分讨论后，专家组认为我公司

送审的《评价报告书》内容全面，引用的法
律、法规、标准准确，对职业病危害因素采
用的检测方法科学，检测数据真实可信，
评价结论正确。最后，一致同意我公司通
过 职业病 危害 控制 效果 评价 报 告书 的评
审。 （本报记者 风信子）

本报讯 5 月 18 日 ，山东省防汛专家
组、中国石化协会领导在滨州市经贸委相
关领导的陪同下一行十余人莅临我司，检
查指导防汛工作落实情况。公司召开省专
家组防汛检查工作专题会议，董事长黄延
昌出席 会议，生 产总 监张玉 瑞、副 总经 理
孟令涛、生产总监助理郭安勇参加。

会上，专家组一行认真听取了我公司

防 汛基本 情况 及具体 落实 情 况的 工作 汇
报，并针对一些具体防汛措施提出了相关
要求和宝贵建议，使我公司的防汛工作有
了更明确的目标和方向。会后，专家组一
行 在张总 、郭总的 陪同 下，实地 察看 了公
司周边水池、生产厂区等重点防汛区域的
工作开展情况，对我公司防汛工作的落实
情况给予充分肯定。（本报记者 李玲娣）

立足长远 扎实做事

“ 滨 农 ”荣 获 中 国 驰 名 商 标

职业病危害报告书评审

周六培训现场

销售人员创新培训现场

装卸办员工查体

防汛检查工作会议

两产品新工艺鉴定会

按 以 往 黄 磷 市
场 行情 规律，每年进
入 4 月下旬后，因黄
磷主产地云南、贵州
等 地 即 将 进 入 丰 水
期，产量预期增加，
市 场 价 格 往 往 出 现
逐步回落态势。但今
年 年 初 以 来 至 5 月
中旬，黄磷市场 价格
却异常坚挺，始终盘
稳 在 16500 元 一线。
究其原因，乃受下 游
需求稳定、电力政 策
多变、物流费用 上升
等 多 种 因 素 支 撑 所
致。

三唑类限制将影
响欧盟作物产量

一 份 来 自 德 国
的研 究报告显示，由
于 新 出 台 的 农 药 管
理 法 规 欧 盟 农 化 登
记 指 令（1107/2009）
对 三 唑 类 杀 菌 剂 产
品标 准驱严，会造成
谷 物 产 量 下 降 以 及
增 加 了 抗 性 管 理 的
难度，许多 对此法 规
影 响 的 评 价 都 预 见
了 对 三 唑 类 农 药 产
品的限制。欧盟发布
一 个 三 唑 产 品 的 禁
令将 使作物小麦、油
菜、甜菜的 产量下 降
18- 25%，同时改 变
各 国 的 农 产 品 贸 易
地 位 ，从 小 麦 、甜 菜
的 净 出 口 国 变 成 净
进口 国，油 菜的进 口
量也将大大增加。对
农 业 公 司 的 影 响 同
样不 可小觑，比如法
国 的 农 业 公 司 利 润
会 下降 11%，英国 的
公 司降幅 达 17%，德
国 公 司 的 降 幅 会 高
达 29%。

全球封杀硫丹
中国或在年底停

止登记
4 月 29 日，在瑞

士日内瓦 召开的《斯
德 哥 尔 摩 公 约》（下
称“公约 ”）第五次缔
约方 大会上，包括中
国 在 内 的 127 个 国
家一 致同意，将硫丹
列 为 持 久 性 有 机 污
染 物 （简 称 POPs），
决议 在一年后生效，
意 味 着 硫 丹 将 全 球
禁用。据南方农村报
记者 了解，硫丹已在
我 国 农 业 部 计 划 全
面禁 止的 新增 22 种
高毒 农药之列，或在
年底停止登记。

农药中添加植物
油可增加药效

将 棉 籽 油 、菜
油、大豆 油等植物油
按 8%的 比例与 农药
混合 后，植物油不仅
能 起 到 油 基 表 面 活
化的 作用，而且也是
良好 的抗挥发剂，可
使 喷 出 的 药 液 均 匀
地 覆 盖 于 植 物 的 表
面，且保 证农药有更
长的残效期。
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